

ABSTRAK

Ika Sulistiani : Pengaruh Pendapatan *Murabahah* Terhadap Laba Tahun Berjalan pada Bank Muamalat Indonesia dan Bank Syariah Bukopin Periode 2013 – 2020

Penelitian ini dilatarbelakangi karena terdapat ketidaksesuaian antara teori dengan fakta yang ditemukan pada laporan keuangan Bank Muamalat Indonesia dan Bank Syariah Bukopin periode 2013 - 2020. Hasil analisis laporan keuangan kedua bank tersebut ditemukan bahwa peningkatan pendapatan *murabahah* tidak diiringi dengan peningkatan laba tahun berjalan. Padahal secara teori dinyatakan bahwa pendapatan dengan laba mempunyai hubungan yang searah atau berbanding lurus sehingga apabila pendapatan naik maka perolehan laba juga akan naik, sedangkan apabila pendapatan turun maka perolehan laba juga akan turun. Hal itu terjadi karena naik turunnya laba dapat dipengaruhi oleh beberapa faktor, salah satunya yaitu dari pendapatan.

Tujuan penelitian ini yaitu mengetahui dan menganalisis perkembangan pendapatan *murabahah*, mengetahui dan menganalisis perkembangan laba tahun berjalan, mengetahui dan menganalisis pengaruh pendapatan *murabahah* menurut PSAK 102 terhadap laba tahun berjalan pada Bank Muamalat Indonesia dan Bank Syariah Bukopin periode 2013 - 2020.

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif dengan pendekatan kuantitatif. Sumber data yang digunakan berupa data sekunder yaitu laporan keuangan triwulan Bank Muamalat Indonesia dan Bank Syariah Bukopin periode 2013 – 2020 yang diperoleh dari *website* resmi yang dipublikasikan. Analisis data menggunakan analisis deskriptif, regresi linear sederhana, korelasi *pearson product moment*, koefisien determinasi dan statistik uji t.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa perkembangan pendapatan *murabahah* dan laba tahun berjalan pada kedua bank dari tahun 2013 – 2020 mengalami fluktuasi atau naik turun tetapi cenderung mengalami peningkatan per triwulannya. Pada Bank Muamalat Indonesia, pendapatan *murabahah* berpengaruh positif tidak signifikan terhadap laba tahun berjalan yang ditunjukkan dengan nilai $t_{hitung} < t_{tabel}$ atau $1,593 < 2,042$ dan hanya memiliki pengaruh sebesar 7,8 % dengan tingkat korelasi lemah. Sedangkan pada Bank Syariah Bukopin, pendapatan *murabahah* berpengaruh positif signifikan terhadap laba tahun berjalan yang ditunjukkan dengan nilai $t_{hitung} > t_{tabel}$ atau $3,633 > 2,042$ dan memiliki pengaruh sebesar 30,6 % dengan tingkat korelasi sedang/cukup kuat. Pada Bank Muamalat Indonesia dan Bank Syariah Bukopin, akad *murabahah* yang diteliti terutama untuk pengaturan terkait pendapatan *murabahah* telah memenuhi PSAK 102.

Kata Kunci : Pendapatan *Murabahah*, PSAK 102 dan Laba Tahun Berjalan